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Vous n'augmentez par les 
impôts depuis plusieurs 
années. Comment peut-
on concilier cela avec une 
politique d'investissement 
et de développement de la 
commune?

Éric Beguin
Directeur du JDS Center

François-Noël Buffet : Nous me-
nons depuis plusieurs années une 
politique volontariste et offensive. 
Quand on veut mener à bien un 
projet, on doit être capable de 
le faire sans systématiquement 
avoir recours au financement 
par l'impôt. Par des positions 
financières fermes et réfléchies, 
par la recherche d'autres finan-
cements (Etat, Europe,...), nous 
pouvons concrétiser nos idées 
et les développer au service des 
Oullinois. Il n'était plus possible, 

ni économiquement, ni humai-
nement, d'augmenter encore 
plus la pression fiscale pesant 
sur les habitants. Aujourd'hui, de 
nouvelles perspectives s'offrent à 
nous et le partenariat public-privé 
en est un bon exemple. La gestion 
d'une collectivité est finalement 
très proche de celle d'un budget 
familial : il faut savoir investir 
au bon moment, sans mettre en 
péril l'équilibre budgétaire de la 
commune •

Le monde associatif tient 
une grande place dans la 
vie quotidienne oullinoise. 
Quel bilan peut-on faire 
aujourd'hui de votre 
politique en faveur des 
associations ? Quelles 
sont les perspectives 
d'avenir ?

Noëlle Comperot 
Présidente du CASCOL

François-Noël Buffet : Malgré le 
contexte économique morose et les 
contraintes budgétaires que nous 
connaissons depuis plusieurs an-
nées, notre soutien aux associations 
est constant, voire même en légère 
augmentation en 2011 avec près de 
1,8 million d'euros de subventions. 
Outre ce montant global, il faut ajou-
ter toutes les aides indirectes : mise 
à disposition de locaux ou d'équipe-
ments sportifs, soutien technique, 
aide à l'information par le biais des 
supports municipaux, organisation 
du forum des associations... Nous 

avons même créé une rubrique 
spécifique sur notre site internet 
offrant de nouvelles fonctionnalités 
et des possibilités d'informations 
supplémentaires pour les dirigeants 
associatifs.
Dans l'avenir, nous poursuivrons 
notre politique de soutien aux activi-
tés associatives. Nous maintiendrons 
également les efforts portés sur 
l'entretien des équipements sportifs 
et culturels afin de permettre aux as-
sociations de pratiquer leurs activités 
dans les meilleures conditions •

Quelles actions envisagez-
vous afin de protéger et 
renforcer le commerce local, 
tant dans la Grande rue 
que dans les quartiers, à la 
veille de l’arrivée du métro. 
Autrement dit, comment le 
métro va-t-il être un atout 
pour le commerce local ? 

Marie-Lou Moréno 
Présidente d'Oullins-commerce

François-Noël Buffet : Nous allons 
poursuivre ce que nous avons déjà 
commencé, à savoir accompagner 
et développer le commerce oullinois. 
Nous maintenons le financement 
du poste de manager de centre-ville, 
nous renouvelons la subvention 
accordée à Oullins-commerce ; que 
ce soit en centre-ville ou dans les 
autres quartiers, nous continuons 
à soutenir le commerce en favori-
sant par exemple l'implantation de 
nouvelles enseignes. Au centre-ville, 
nous avons décidé de prendre en 
main la rénovation de la Grande rue 
pour rester entièrement maître de ce 
projet d'envergure. Nous souhaitons 

le mener en pleine concertation avec 
les usagers (commerces, habitants, 
riverains...) et surtout, les accompa-
gner tout le long des travaux pour ne 
pas les pénaliser. 
Avec l'arrivée du métro et la réhabi-
litation de la Grande rue, nous allons 
donner à ce cœur de Ville un atout 
commercial majeur qui sera source 
d'attraction pour les Oullinois mais 
aussi pour tous les habitants du 
Grand Lyon qui pourront désormais 
venir dans notre commune très 
facilement et très simplement. Le 
métro est une avancée énorme qui 
place désormais Oullins au centre de 
l'agglomération lyonnaise •

 Les réponses de François-Noël Buffet   

3 QUESTIONS 
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Engagements tenus !

Comme il est d’usage de le faire à mi-mandat, nous 
avons voulu rassembler dans ce bilan d’étape une synthèse 
des actions que nous avons menées depuis que vous 
nous avez renouvelé votre confiance en mars 2008.

Comme vous pourrez le constater, les réalisations sont  
nombreuses et variées. Elles concernent tous les Oullinois et 
surtout tous les aspects de notre vie quotidienne, de la crèche 
à l’aide aux seniors en passant par l’école, le logement, le 
travail, le cadre de vie et la sécurité. Sur chacun de ces sujets, 
nous n’avons eu qu’un seul objectif : améliorer la qualité de 
notre environnement et des services qui vous sont fournis.

Ce point d’étape vous permettra de constater que nous 
avons rempli le contrat passé avec vous il y a trois ans 
à travers nos "60 engagements pour Oullins". Comme 
nous nous y étions engagés, ces 60 objectifs prioritaires 
sont aujourd’hui réalisés pour certains, en cours pour 
d’autres ou en phase d’étude afin de procéder à leur  
réalisation d’ici à 2014 pour les derniers.

Vous le verrez également en feuilletant ces pages, nous 
ne nous sommes pas contentés de mettre en œuvre 
notre programme d’actions. Nous sommes allés au-delà 
avec la volonté de mieux servir et de vous offrir une ville 
plus agréable à vivre !

Sénateur-Maire d'Oullins
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À l’heure où la pression sur notre 
environnement s’accentue, nous avons choisi 
de faire vivre et croître Oullins dans une logique 
de développement durable. La préoccupation 
environnementale est depuis toujours au 
cœur de nos décisions. Avec la présentation 
à l'automne de notre Agenda 21, document 
de référence élaboré pendant plusieurs mois 
avec vous lors d’ateliers participatifs, nous 
allons posséder un guide d’actions concrètes 
et de bonnes pratiques. Toutes nos initiatives 
en matières environnementale, économique et 

sociale seront désormais guidées par ce "fil vert".
Cet outil, très concret, est une véritable révolution 
et une mine d’actions qui impactent positivement 
notre vie quotidienne à travers sept enjeux majeurs : 
valoriser les espaces naturels par la création d’un jar-
din sans fin, développer les modes doux dans tous les 
quartiers, renouveler le parc de logements, transfor-
mer les anciens terrains SNCF en quartier durable, 
maintenir l’attractivité économique et commerciale, 
renforcer la cohésion sociale et les solidarités et im-
pliquer les citoyens et les acteurs locaux dans ces 
nouvelles pratiques.

20 000 voyageurs par jour 
à la future station Oullins Gare

15 000 véhicules par jour en 
moins sur nos routes

Près de 315 000 €

investis en 3 ans 
pour le fleurissement
de la ville

84 615 €

consacrés 
à l'agenda 21, 
dont 41 807 €
de subvention 
européenne 

14 000

exemplaires de 
Profil imprimés 
chaque mois 
sur papier recyclé

 Le développement durable se décline également à l'école : 
lancement d'une étude acoustique dans l'ensemble des restaurants 
scolaires et, depuis le 1er janvier 2011, 20% de produits bio d'origine 
locale dans les repas.

Ce ne sont  

pas des  

"idées",  

ce sont  

des projets !

 Agenda 21 : tous acteurs pour une ville durable 

Parc naturel de l'Yzeron, parc Chabrières, parc du Prado, jardin de 
la Salamandre (PPE Bussière) et bois de Sanzy, voici les grandes 
composantes du futur jardin sans fin.                                                               

DÉVELOPPEMENT

DURABLE
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Dans le cadre de l'aménagement du pôle 
multimodal qui précèdera l’arrivée du métro 
en 2013, nous avons décidé d’ouvrir une voie 
nouvelle vers le futur éco-quartier de la Sau-
laie. Nous avons donc demandé la mise en 
place d'un comité de pilotage comprenant le 
Grand Lyon, la Région, le Sytral, la SNCF 
et RFF pour organiser la suppression du pas-
sage à niveau de la rue Pierre-Sémard.

Ce passage à niveau, véritable verrou entre le 
quartier de la Saulaie et le reste de la ville, sera 
bientôt remplacé par une trémie. Les automo-
bilistes et les transports en commun passeront 
sous la ligne de chemin de fer pour accéder fa-
cilement au pôle multimodal ainsi qu’aux loge-
ments et aux services prévus sur les anciennes 
friches. Largement végétalisée et offrant une 
place de choix aux piétons et aux cyclistes, cette 
nouvelle voie trace une ligne verte entre le cœur 
d’Oullins et son futur éco-quartier.

 Améliorer les déplacements 

 Renouveau de la Saulaie 

Grâce aux résultats d’une étude portant sur 
le plan de circulation et de stationnement, 
engagée fin 2009, nous améliorons d’ores et 
déjà la circulation sur la commune. Notamment 
grâce aux modes doux puisque nous intégrons 
systématiquement un cheminement piétonnier 
et des pistes cyclables aux nouvelles voies et que 
nous le ferons, chaque fois que c’est possible, 
dans les travaux de réaménagement et de 
requalification de voirie. Nous avons également 
demandé une station Velo’V au niveau du pôle 
multimodal.

Du côté des transports en commun, l’arrivée 
du métro à Oullins en 2013 est évidemment 
un succès pour lequel nous sommes très fiers 
de nous être battus. Grâce à cet équipement 
lourd, unique chantier de métro de ce 
mandat du Sytral, Oullins va renforcer son 
attractivité. Des milliers de véhicules seront 
écartés de nos rues et les Oullinois pourront 
respirer plus librement ! Cap désormais sur le 
prolongement du métro jusqu'aux Hôpitaux 
Lyon-Sud.

 La parole à... 

Georges Assan, Oullinois

À propos de l'Agenda 21 :
"Je trouve qu'il est très positif 
de laisser aux Oullinois la 
possibilité de s'exprimer, 
même s'il est regrettable 
qu'ils n'aient pas été 
plus nombreux. L'équipe 
municipale me semble très 
motivée et soudée autour 
de ce projet d'Agenda 21. 
Je trouve  rassurant que 
les projets d'avenir soient 
travaillés sous l'angle du 
développement durable."

 Un jardinage naturel 

Depuis 2008, les jardiniers 
de la Ville n'utilisent plus 
aucune forme de produit 
chimique : des pièges à 
phéromones sont installés 
contre les insectes 
ravageurs, le désherbage 
s'effectue à l'aide d'un 
désherbeur thermique et 
le paillage permet d'éviter 
la pousse de mauvaises 
herbes. Pour l'arrosage, 
plusieurs systèmes de 
récupérateurs d'eau de 
pluie ont été installés.

 
  Jardin sans fin 

La création d'un jardin 
sans fin traversant la 
commune voit le jour 
petit à petit. Après le parc 
naturel de l'Yzeron, les 
études sont en cours pour 
la réhabilitation du bois de 
Sanzy. 

Fluidifier le trafic et favoriser les modes doux

Pôle multimodal, voie nouvelle, trémie République, trémie Orsel,  
la Ville s'épanouit !
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À ce titre, nous consacrons chaque année 
pas moins de 750 000 € de notre budget de 
fonctionnement à embellir et entretenir  
les espaces publics et la voirie et autour 
d’un million d’euros en investissement. 
Les actions de nettoiement assurées par 
nos services ont ainsi été renforcées en 
fonction des besoins dans certains quar-
tiers, mais aussi dans les cours d’écoles et 
le centre-ville. Nous pilotons également 
la maîtrise d’œuvre du réaménagement de 
l’îlot de la Camille, au sud de la Grande 
rue, ainsi que de l’espace Yzeron/Sémard, 
face à la médiathèque, pour en faire des 
lieux de vie et de promenade de qualité. 

La réhabilitation du cimetière (aména-
gements de l’entrée et du columbarium, 
création d’un espace cinéraire) a débuté 
en 2009 et s’achèvera l’an prochain.
Depuis 2008, plus de 650 000 € ont été 
investis dans la rénovation du cimetière.

Enfin, difficile de ne pas remarquer que 
l’entrée Nord d’Oullins a pris une nouvelle 
dimension avec la démolition du portique. 
Cet été, comme nous nous y étions enga-
gés, nous avons redonné à cet espace toute 
l’attention et l’envergure qu’il mérite en 
réaménageant également le square du 11 
novembre 1918.

  La parole à... 

Jean Monin, Oullinois

À propos de la sécurité :
"Je suis 100% pour l'installation 
de caméras : elles permettent 
d'aider les services de police 
et de dissuader les mauvais 
agissements. 23 me semblent 
un nombre suffisant si elles sont 
bien réparties sur la commune. 
Je pense que l'idée du Comité 
d'éthique est positive et permettra 
une bonne utilisation de ce 
système. Pour le reste, nous avons 
plus de policiers municipaux et 
une augmentation des contrôles 
de police. La sécurité est donc 
bien assurée sur notre commune 
même si rien n'est parfait et que 
l'on peut toujours améliorer les 
choses..."

 Déchèterie mobile 

Le samedi 6 juin 2009, la 
1re opération de déchèterie 
mobile est lancée à Oullins. 
Désormais organisé 3 ou 4 fois 
par an dans un quartier différent, 
ce service vous permet de vous 
débarraser de vos encombrants 
au plus près de chez vous.

46 tonnes

de déchets collectés avec 
les déchèteries mobiles

23 caméras

de vidéoprotection 
installées d'ici 2012

200 000 €

investis en 2011 
pour la rénovation 
du square du 11 novembre

Chaque mois dans un quartier différent, le Maire, accompagné des élus, va à la rencontre des ha-
bitants. Les visites en marchant et les réunions publiques font l'objet d'un compte-rendu diffusé 
dans l'ensemble des boîtes aux lettres du quartier concerné. 

Avant d’être un lieu de résidence, de travail ou de passage, 
notre ville est avant tout un espace de "vie"

 Des espaces publics de qualité 

VIE QUOTIDIENNE
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année plus de 2 000 écoliers. L’entre-
tien de ce patrimoine immobilier est 
donc à la hauteur de l’enjeu et représente 
chaque année une moyenne de près de  
500 000 € d'investissement. Projet phare de 
ce mandat, la restructuration de l'école Jules 
Ferry a débuté cet été. Cette opération de  
9 millions d'euros, entièrement supportée 
par la Ville, s'achèvera en 2016. Ce sont des 
efforts considérables engagés pour l’avenir 
de nos enfants.

La construction en 2009 d’un nouveau 
bâtiment à la maternelle Marie-Curie, en 
lieu et place d’un préfabriqué, en est un 
bon exemple. Ce nouveau bâtiment, qui 
a reçu le prix architectural national de la  
"Première œuvre", offre aujourd’hui une 
salle de classe moderne et une salle de cou-
chettes pouvant accueillir 35 enfants.
Budget important de la commune, la 
vie scolaire oullinoise s’articule autour 
de 13 établissements accueillant chaque 

En matière de sécurité, nous menons 
depuis toujours une politique active qui 
intègre à la fois prévention et répression 
grâce à des moyens humains et matériels 
importants et à des actions concrètes. 
Nous avons ainsi augmenté les effectifs de 
la police municipale qui compte désormais 
8 policiers et 3 ASVP (agents de sur-
veillance de la voie publique) dont les  
horaires ont été étendus en 2009 avec une 
présence sur le terrain de 6h30 à 20h. Des 
patrouilles d’îlotage à vélo ont également 
été créées et, pour compléter le dispositif, 
nous avons mis en place en février 2009 
un Conseil Local de Sécurité et de Prévention 
de la Délinquance (CLSPD). 

Enfin,  tel que nous l’avions annoncé dans 
nos "60 engagements", 11 caméras de sur-
veillance ont été installées cet été à des 
points stratégiques de la commune. En 
2012, une douzaine de caméras supplémen-
taires seront mises en place pour achever 
le maillage de notre territoire. Ces camé-
ras seront reliées à un centre de supervision  
urbaine hébergé au Centre de la Renaissance. 

Le dispositif est placé sous le contrôle d’un 
comité d’éthique garant du respect des  
libertés individuelles.

 Fibre optique 

En 2010, la Ville s'est 
portée volontaire pour 
tester le déploiement de 
la fibre optique en "zone 
dense" qui permettra aux 
habitants un accès à très 
haut débit à internet et 
donc le développement  
de nouveaux usages 
comme la télévision 3D 
haute définition ou le 
multiusage.

 Yzeron 

Début 2010, nous 
avons obtenu d'EDF 
la suppression du 
transformateur situé 
sur les berges de 
l'Yzeron, responsable des 
coupures de courant en 
cas d'inondation. Avec 
les travaux réalisés 
sur le collecteur et 
la perspective du 
réaménagement des 
berges, les riverains de 
ce capricieux cours d'eau 
seront moins inquiétés.

 Antennes relais 

En avril 2009, la 
municipalité, poursuivant 
sa politique de précaution 
au regard des antennes 
de téléphonie mobile, a 
pris un arrêté visant à 
interdire l'implantation 
de tout dispositif 
émettant des champs 
électromagnétiques à une 
distance inférieure de 
100 m des écoles et des 
crèches.

 Tranquillité garantie 

 Patrimoine scolaire 

Améliorer le confort et l’accueil de nos enfants dans les écoles 
est un axe fort de notre mandat

Pour une ville sûre, où chacun peut s'épanouir



juillet 2008 : inauguration de la
place Arlès-Dufour et du passage 
Anthonioz-de-Gaulle

septembre 2008 : inauguration des
mini-tennis du TCO

octobre 2008 : inauguration des
nouveaux locaux du Second Éveil

janvier 2009 : inauguration de la    
salle d'escrime Laura Flessel

avril 2009 : pose de la 1re pierre 
de la Mémo en présence de Patrick 
Devedjian, ministre

juin 2009 : inauguration du square 
de l'Ours à la Glacière

septembre 2009 : 1er coup de pelle
du métro à la Saulaie en présence de 
Michel Mercier, ministre

septembre 2009 : inauguration de
l'école Marie-Curie à Montmein

novembre 2009 : forum de 
lancement de l'Agenda 21
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janvier 2010 : inauguration des 
nouveaux locaux  de l'ALAEO au 
sein du pôle musical Chabrières

février 2010 : mobilisation contre
le tracé court du TOP

juin 2010 : pose de la 1re pierre 
de la station "Oullins Gare"

novembre 2010 : inauguration 
de la Mémo en présence de Michel 
Mercier, ministre

février 2011 : démarrage des
travaux de l'îlot  Camille

février 2011 : concertation pour la 
réhabilitation des berges de l'Yzeron

juin 2011 : démolition du portique 
de l'entrée Nord

juillet 2011 : pose des premières 
caméras de vidéo protection

août 2011 : premières 
démolitions dans l'ancienne école 
Jules-Ferry
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Dans le cadre de notre politique petite enfance, 
nous avons développé l'offre des modes de garde 
des jeunes enfants afin de mieux répondre 
aux besoins de chacun : création de postes 
d’agents dans les crèches, mise en place de la 
"Cabane-bambou", un lieu d’accueil parents-
enfants au Pôle petite enfance de la Bussière, 
ouverture d’une crèche interentreprises de 26 
berceaux place Arlès-Dufour et organisation 
d’une conférence sur la parentalité en sont 
les meilleurs exemples.

À l’école, l’animation du temps périscolaire a également 
été renforcée depuis la rentrée 2009 avec de nouvelles 
activités (théâtre, langue des signes, premiers se-
cours). Ce dispositif vient compléter l’accueil, tou-
jours gratuit, du matin et du soir dans nos écoles. 
Au chapitre des autres nouveautés, notons l’arrivée 
du bio cette année dans les cantines, la distribution 
d’un dictionnaire, depuis deux ans, à tous les élèves 
de CM2 avant leur entrée en 6e, le renforcement de 
l’aide aux devoirs et la présence de musiciens inter-
venants dans les établissements.

507

enfants accueillis
en crèche en 2010

1 849 151 €

de subvention 
de fonctionnement 
allouée au CCAS (2010)

1 000

repas servis 
quotidiennement  
dans les écoles

Plus de 500 000 €

de subventions pour 
les associations  
sportives
et culturelles

Plus  
d'attention  
pour les  
enfants,  
plus de temps 
pour les  
parents

 Toujours plus pour nos enfants 

Pour les seniors, cela se traduit par des structures 
d'accueil adaptées aux différents besoins (résidence 
La Californie que la Ville subventionne pour  
600 000 €) et par la présence de services d'aide 
à la personne visant à favoriser le maintien à  
domicile (portage de repas à domicile, service de 
navette subventionné à hauteur de 150 000 €...). 
Ces actions s'appuient également sur l'engagement 
des services sociaux de la Mairie et sur la vitalité 
des animations proposées par les services munici-
paux et par les associations. 
Par ailleurs, partant du principe que certains seniors 
sont isolés et que des étudiants peinent à trouver à 
se loger, une convention a été passée en 2009 avec 
l'association ESDES pour mettre en relation per-
sonnes âgées et étudiants afin de développer cette 
nouvelle forme de logement intergénérationnel.

 Participer au "bien-vieillir" 
Pour que chacun trouve à Oullins ce dont il a besoin, à chaque étape de sa vie

 L'équipe municipale mène une politique volontariste pour le maintien à domicile.

OULLINS POUR TOUS
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Rassemblant 19 équipements mu-
nicipaux et 80 sections sportives, 
le milieu sportif oullinois est pro-
portionnellement l’un des plus  
dynamiques et des mieux dotés de la  
région. Cette force et cette richesse, nous 
continuons de l’appuyer en entretenant 
notre patrimoine (réfection du terrain 
de foot à 9 au stade du Merlo, du dojo 
de la Bussière, des casiers consigne de 
la piscine), en créant de nouvelles struc-
tures (construction de la salle d'escrime 
Laura Flessel, pataugeoire pour les jeunes 
enfants et bassin "de découverte" pour 
les baigneurs plus âgés, vestiaires supplé-
mentaires au Tennis Club de Montlouis) 
et en favorisant l’accès au sport pour tous 
(réévaluation à 25 000 € du budget du  
"passeport jeunesse" en 2011 et hausse des 
crédits du transport des scolaires vers la 
piscine et le boulodrome). Bien entendu, le 
soutien aux associations sportives – plus de 
200 000 € – est maintenu à ce haut niveau 
malgré une conjoncture moins favorable.

 La culture en partage 

 Du sport pour tous 

11

 Santé handicap 

Créé en avril 2009, 
le Comité consulatif 
Handicap  est composé 
d'élus, de techniciens et de 
partenaires institutionnels 
et associatifs. Il permet de 
mener une réflexion globale 
sur l'insertion sociale des 
personnes porteuses de 
handicap. Avec le plan 
canicule, l'atelier santé 
ville, le parcours du cœur, 
l'installation de défibrillateurs, 
les formations premiers 
secours, la Ville œuvre pour la 
prévention et l'information en 
matière de santé.

 
 
 Politique jeunesse 

Oullins favorise le 
développement 
d'activités éducatives 
par l'intermédiaire de ses 
services ou en soutenant 
les associations locales. 
Depuis l'été 2010, les 
animations sportives 
proposées aux 6-14 ans 
pendant les vacances 
scolaires constituent un 
soutien important aux 
familles oullinoises.

 Bien-être et santé 

Depuis 2 ans, le CCAS propose 
aux seniors de se maintenir 
en forme en participant à des 
ateliers "bien-être et santé".
À l'école Ampère ou à la 
résidence La Californie, les 
seniors peuvent, une fois 
par semaine, découvrir 
les bienfaits de l'activité 
physique.

En ouvrant ses portes à l’automne 2010, 
la Mémo est devenue un espace de réfé-
rence et un acteur culturel central de notre 
ville. Nous avons voulu pour Oullins, sur  
2 000 m2 ouverts aux regards et à la lumière 
naturelle, un équipement à la mesure de 
notre ambition : développer la lecture, bien 
sûr, mais aussi la curiosité, les rencontres 
et les échanges. Pari réussi pour la Mémo 

qui préfigure le renouveau de ce quartier et  
accueille déjà plus de 4 000 abonnés !

Grâce à plus de 325 000 € de travaux, nous 
avons également procédé en 2009 au regrou-
pement des trois écoles de musique de la ville 
au parc Chabrières. Ce nouveau "pôle musi-
cal" dispose désormais de 700 m2 de locaux 
totalement adaptés à la pratique musicale.

De la Mémo au pôle musical, la culture s'ouvre à vous

Avec plus de 6 500 pratiquants, le sport oullinois se porte bien !
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Oullins a la chance de posséder un tissu 
commercial dense très apprécié des habi-
tants du sud-ouest lyonnais. La connexion 
au métro va ouvrir en grand les portes de la 
ville et conforter les mesures que nous avons 
prises pour développer son attractivité et 
maintenir la vitalité de ses 600 entreprises 
dont 300 commerces avec vitrine.

Nous poursuivons ainsi notre plan de dy-
namisation du centre-ville financé en partie 
par l'État. Par ailleurs, 9 000 € de subven-
tion ont été attribués cette année aux com-
merçants pour l'animation des ventes alors 
que s’achève l'opération "façades" mise en 
place pour redonner son cachet commercial 

à la Grande rue. Une somme de 23 600 € est consa-
crée en 2011 à cette opération avec pour objectif la 
rénovation de 20 nouvelles façades.

En matière d’emploi, nous soutenons et accompa-
gnons les demandeurs dans leurs démarches grâce 
à notre Espace Emploi qui les met en relation avec 
un vaste réseau d’entreprises. Nous avons créé pour 
eux un nouvel événement : les "rendez-vous de 
l’économie" et animons régulièrement des "mati-
nales de l’emploi" thématiques. Nous préservons et 
dynamisons ainsi notre bassin d’emploi qui compte 
plus de 4 000 emplois privés et héberge de nom-
breux établissements et services publics tels que le 
Laboratoire des douanes.

435 

logements 
mis en chantier 
entre 2008 et 2011

42

façades rénovées en 
centre-ville entre 2008 
et 2011

Près de 1 500 

places de stationnement
disponibles 
en centre-ville

68 millions d'euros

de chiffre d'affaires 
annuel pour les 
commerçants oullinois

  La Ville s'engage en 2010 dans la reconstruction de l'îlot de la 
Camille avec pour objectif de requalifier et de redynamiser l'entrée 
Sud d'Oullins.

Rendez-vous devenu traditionnel du printemps oullinois, la Fête de l'iris 
regroupe chaque année quelque 8 000 personnes autour de spectacles 
et d'animations tournés vers la culture et le développement durable.         

 Des commerces, des entreprises, de l’emploi 

Oullins : un 
pôle d'activités 
reconnu dans 
l'aggloméra-
tion

ATTRACTIVITÉ
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Engagé dès 2009, le réaménagement 
de l’îlot de la Camille est aujourd’hui 
en partie sorti de terre. La 1ère tranche 
des travaux qui concerne la partie sud 
devrait être achevée à la fin de l’été 
prochain. À terme, ce projet offrira aux 
Oullinois, une nouvelle place, une rue 
commerçante semi-piétonne structurée 
par des constructions "à taille humaine" 
regroupant 87 logements, de nouveaux 
commerces et plus de stationnements 
avec la création d’un parking en sous-sol. 
Inaugurée en mai dernier, la rénovation 
des parties communes et privatives de la 
copropriété des Ifs est un bel exemple 
de réhabilitation cofinancé par l’État, 
le Grand Lyon et la Ville (subvention 
municipale de 174 000 €).
Enfin, de nombreux programmes 
immobiliers neufs augmentent notre 
capacité d’accueil de nouveaux habitants. 
C’est le cas au Pont Blanc, mais aussi 
chemin de Chasse ou encore en centre-
ville, à proximité de la Mémo. Ils 
s’intègrent harmonieusement à notre 
environnement et prouvent l’attrait de 
notre territoire.

 Événements 

 Urbanisme 

 Pont Blanc 

En février 2010 a débuté le 
programme immobilier du 
Pont Blanc. Sur 5 800 m²  
sont construits 
92 appartements. 
L'architecture de ces 
immeubles collectifs 
rappelle les "maisons de 
ville"avec des aspects, 
couleurs, hauteurs et 
toitures différents. Inspirés 
par le bâti existant du 
boulevard Émile-Zola, les 
architectes ont imaginé 
15 "maisons" de 3 étages 
d'habitation sur rez-de-
chaussée commercial.

 Entrée Nord 

Juin 2011 : le portique 
situé en haut de la Grande 
rue est démoli. C'est le 
début de la réhabilitation 
de l'entrée Nord par 
laquelle transitent chaque 
jours 21 400 véhicules. 
Pendant l'été 2011, la Ville 
réaménage l'ensemble du 
square du 11 novembre 
(investissement : 200 000 €).

Les grands rendez-vous culturels pro-
posés toute l'année sont une formidable 
vitrine du dynamisme de notre com-
mune. Bien entendu, nous poursuivons 
notre partenariat avec le monde asso-
ciatif culturel oullinois (300 000 € de 
subventions) ainsi qu’avec le Théâtre La 
Renaissance (725 000 € de subventions) 
reconnu scène régionale par l'État et la 
Région. Nous renforçons chaque année 
notre programmation événementielle : 
expositions, printemps des poètes, festival 
Zoullimômes, fête de l’iris, fête de la mu-
sique, écran total, journées du patrimoine, 
fête du 8 décembre… 
Certains événements sont même d’en-
vergure européenne à l’image du festival 
science et cinéma "À nous de voir", dont 
nous sommes partenaire, qui fête cette 
année son 25e anniversaire et rassemble à 
chaque édition plus de 5 000 spectateurs.

Rayonner dans l’agglomération... et au-delà !

Rénover et construire dans le respect de notre environnement
a
v
a
n
t

a
p
r
è
s

 La fête de la musique anime les quartiers d'Oullins.
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Depuis que vous nous avez confié la 
responsabilité des affaires municipales, pour ce 
mandat comme pour les précédents, nous avons 
toujours élaboré des budgets qui proposent le 
meilleur équilibre possible entre, d’une part, des 
dépenses indispensables pour poursuivre notre 
développement et vous offrir les services dont 
vous avez besoin (25 millions d'euros de budget 
de fonctionnement et 7 millions d’investissement 
en moyenne chaque année), et d’autre part, une 
gestion financière saine et réaliste. 

Malgré un contexte de crise depuis fin 2008, subi 
plus ou moins durement par tous les Français 
ainsi que par les collectivités, nous privilégions 
quatre axes forts dans l’élaboration de notre 
stratégie budgétaire : appuyer encore davantage 
nos actions de proximité, poursuivre notre 
programme d’investissements, préparer l’avenir 
et renforcer notre solidarité (augmentation de 
la subvention d’équilibre versée au CCAS de 
4,3 %). Nous réalisons ce tour de force depuis 
sept ans sans augmenter vos impôts locaux !

 Un budget maîtrisé 

Un financement maîtrisé, une gestion équilibrée, pas de hausse d’impôtsImpôts 
communaux
-
Pas d'augmentation  
en 2011 

Pour la 7e année consécutive, 
la Municipalité a décidé 
de ne pas augmenter les 
impôts. Cette stabilité fiscale 
va de pair avec une gestion 
rigoureuse du budget de la 
commune afin de maintenir 
le niveau des services offerts.

Patrimoine : 17 €

Education et 
jeunesse : 16,1 €

Gestion services 
publics : 15,3 €

Frais financiers : 
9,1 €

Voirie et 
cadre de vie : 8,1 €

Culture : 7,7 €

Social et 
seniors : 7 €

Subventions aux 
associations : 6,5 €

Urbanisme : 4 €

Sport : 6,2 €

Sécurité : 2,3 €
Développement 

économique : 0,6 €

POUR 10 0 €, OÙ VONT VOS IMPÔTS ?

Ce graphique prend en compte à la fois les 
dépenses de fonctionnement et d'investis-
sement prévues pour l'année 2011. Les dé-
penses de personnel ont été réparties sur 
chaque poste.

Le budget le plus important concerne le pa-
trimoine avec 2 571 100 € d'investissements. 
Pour plus de lisibilité, certaines opérations 
comme la rénovation des équipements spor-
tifs, scolaires et culturels ont été réparties 
dans les thématiques correspondantes.

Le second poste de dépenses le plus important 
concerne l'éducation et la jeunesse, avec une 
part conséquente dédiée aux affaires scolaires.

GESTION 

RESPONSABLE
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Notre patrimoine communal est un bien 
précieux. C’est la raison pour laquelle 
nous y portons une grande attention. 
Afin de gérer au mieux les interventions 
de nos services techniques, nous avons 
mis en place cette année une solution de 
gestion informatisée du patrimoine.

Au chapitre des grands projets d’entretien 
et de rénovation de ce mandat, citons bien 
entendu de nombreux travaux d’aména-
gement énergétique sur l’ensemble de nos 
établissements scolaires et, plus particuliè-
rement, la construction du nouveau bâti-
ment de l’école Marie-Curie, la réfection 
de la cour de l’école de la Glacière et la 
réhabilitation totale de l'école Jules-Ferry.

Les infrastructures sportives ne sont pas 
oubliées, de même que l’église Saint-
Martin avec la réfection des façades, du 
chœur et du transept pour un montant 
total de 2,5 millions d'euros. 

 Une équipe municipale à votre service 

 Patrimoine 
Entretenir et préserver notre héritage

 Affaires Générales 

Fort d'une équipe de 
8 personnes, le service 
Affaires Générales vous 
accueille 6 jours sur 7.

En accueil physique, le 
service reçoit plus de 
1 000 administrés par 
mois et réalise plus de 
400 dossiers d'identité. 

En 2009, Oullins s'est 
portée volontaire pour 
accueillir les toutes 
premières stations de 
confection des passeports 
biométriques. 
Vous pouvez être reçu 
sans rendez-vous ou bien 
avec, pour éviter toute 
attente.

 En comparaison 

Notre encours de dette par 
habitant est de seulement  
752,92 € contre 1 041 € 
de moyenne nationale 
pour les collectivités 
équivalentes. Concernant 
les dépenses de personnel 
par rapport au budget 
de fonctionnement, 
notre ville occupe 
l’excellente 4e position de 
l’agglomération avec un 
taux de 50,9 %.

Parce que notre priorité est de vous 
fournir des services toujours plus 
innovants et plus efficaces, les 379 agents 
de la Ville sont chaque jour à vos côtés et 
vous reçoivent désormais sur des plages 
horaires étendues. Le service petite 
enfance accueille vos enfants et trouve 
avec vous le mode de garde le mieux 
adapté à votre situation. Le service 
scolaire gère les 2 000 écoliers oullinois. 
Le service voirie et cadre de vie entretient 
vos espaces publics et vous propose des 
services de proximité gratuits (déchèterie 
mobile, "détagage"). 

Le service logement vous aide et, sous 
certaines conditions, complète les 
subventions de l’Etat pour vos travaux. 
L’espace emploi vous guide dans vos 
démarches et votre recherche. Le service 
Politique de la Ville réalise un travail de 
proximité sur les quartiers. Les éducateurs 
sportifs accueillent vos enfants en fin de 
journée dans les gymnases Montlouis et 
Jean-Jaurès. Toutes et tous se mobilisent 
chaque jour, chacun dans leur domaine, 
pour que la ville vous soit plus facile et plus 
agréable.
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Depuis plusieurs années, nous nous en-
gageons auprès de vous, et surtout avec 
vous, pour construire la ville de demain. 
Notre programme de "60 engagements" 
sera mené à son terme d’ici 2014, avec 
l’ambition et la volonté d’aller au-delà et 
de faire encore plus et mieux ! 

Berges de l'Yzeron
Après l'enquête publique en 2010, et 
différentes démarches administratives 
en 2011, l'année 2012 va voir se concrétiser 
l'exécution de ce projet avec la consul-
tation des entreprises. Les premiers tra-
vaux se dérouleront en 2013.

Bois de Sanzy

Depuis cette année, la cabinet d'études 
choisi par la Ville travaille sur la réha-
bilitation de ce bois. Dans le courant de 
l'année 2012, chaque Oullinois pourra 
profiter de cet espace, véritable poumon 
vert de notre commune.

Grande rue
Les réunions de concertation avec les 
commerçants et les riverains ont débuté 
au printemps 2011. Après une phase de 
concertation avec l'ensemble de la po-
pulation, les travaux devraient commen-
cer en 2012 pour toute une année.

Pôle multimodal
La station "Oullins Gare" sera assortie 
de la création d'un pôle multimodal de 
transports qui, outre la station de métro 
comprendra : une desserte ferroviaire 
de type "TER", une gare routière pour 
les bus, un parking relais d'environ 500 
places, une station de taxi, des parcs à 
vélos abrités et sécurisés. Nous insistons 
actuellement auprès du Grand Lyon et 
du Sytral pour que le prolongement de 
la ligne jusqu’aux Hôpitaux Lyon-Sud 
soit lancé sans tarder.

Agenda 21
Ce document, qui paraît cet automne, 
concrétise de nouvelles actions sur le 
terrain et nous permet de les évaluer et 
de les adapter aux nouvelles perspectives 
du développement durable.

D'autres projets verront le jour au cours 
de cette 2e partie de mandat : couverture 
des tennis de Montlouis, réhabilitation 
de la résidence La Californie, éclairage 
du stade du Merlo... Au-delà de ces pro-
jets structurants, nous poursuivrons bien 
évidemment nos efforts quotidiens pour 
que la Ville soit plus agréable et facile à 
vivre dans tous les domaines.

 Éco-quartier 

 Continuons ensemble ! 
 École Jules-Ferry 

La réfection totale de 
l’école Jules-Ferry va 
être le projet majeur de 
cette seconde partie 
de mandat (9 millions 
d'euros). Seule l'école 
maternelle et la cour 
seront conservées. Les 
travaux de démolition 
ont débuté cet été et 
se poursuivront sur une 
longue période car ils se 
réalisent en site occupé.

 TOP 

Nous refusons toujours 
l’implantation de 
l’ouvrage tel qu’il est 
prévu car il impacterait 
négativement la vie des 
Oullinois ainsi que notre 
projet d’éco-quartier 
et nuirait à l’ensemble 
des habitants du sud-
ouest lyonnais. Une 
fois qu'elle sera saisie, 
c'est la Commission 
Nationale du Débat 
Public qui devra décider 
des modalités du débat 
public ; celui-ci pourrait 
avoir lieu au cours du 2e 
semestre 2012.

 Berges de l’Yzeron 

Sécurisée, plus naturelle 
et plus accessible, l’Yze-
ron va offrir un tout nou-
veau visage. L’élargisse-
ment du lit de la rivière 
et la construction de 
deux barrages écrêteurs 
assureront la protection 
des riverains et permet-
tront de valoriser des 
espaces de promenade 
et de détente. 

L’éco-quartier qui naîtra des anciennes friches SNCF de la Saulaie fera de la ville et de 
ce grand projet un modèle de développement durable en proposant de nouvelles tech-
niques de construction qui réduisent l’impact environnemental tout en intégrant des 
critères économiques et sociaux pour un développement plus harmonieux. Le pro-
jet d’éco-quartier que nous envisageons sur ces 12 hectares répond à ces exigences. Il  
démontre qu’il est possible d’envisager la ville différemment.

Une nouvelle façon de penser la Ville

OBJECTIF 2014


